

**Proceso interno de Morena**

Acusa oposición promoción anticipada.



PERO si hay que definir ya reglas, pues eso le corresponde a Morena, no es un asunto de nosotros. A mí lo que me importa es que haya democracia, que el pueblo mande, que el pueblo decida"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México



ESA PROMOCIÓN, por cierto, o es pagada con los impuestos de los mexicanos, o es pagada por ciudadanos que después van a tener algún tipo de prebenda con el gobierno, cosa que es ilegal"

Kenia López Rabadán
Senadora del PAN



PERO AHORA quieren mucho más y resulta explicable, porque el gobierno tiene a tres corcholatas oficiales desviando recursos públicos en su ilegal campaña por todo el país"

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN

No debe haber tapados ni dedazo, señala

AMLLO: toca a Morena reglas para "corcholatas"

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador expuso que, en el proceso interno de Morena para elegir a su candidato rumbo a las elecciones de 2024, lo único que plantea es que no deba haber "tapados" ni "dedazo" y que el pueblo sea el que decida.

Evitó expresarse sobre el proceso del partido, pues consideró que fijar ya las reglas de la contienda, como propuso Marcelo Ebrard en entrevista con *La Razón*, es competencia del propio instituto político.

EL DATO

EL SECRETARIO de Relaciones Exteriores señaló, en entrevista con *La Razón* que se está viviendo un proceso abierto e inédito, el cual será más intenso a finales de 2023.

"Pues eso le corresponde a Morena. Yo nada más lo que sostengo es que no debe de haber tapados y no debe de haber dedazo, y que debe ser el pueblo el que elija. Y no sólo en el caso de Morena, sino en todos los casos", refirió.

"En el caso de Morena, pues ya se dejó de manifiesto, y así (está) en los estatutos, que tiene que ser el pueblo y que pueden ser encuestas, y ya. Y por eso también en los tiempos libres, sin dejar su trabajo, sin que se violen las leyes, y en especial la electoral, pues pueden hacer actos los que quieran participar. Porque también, como va a ser encuesta, pues los tienen que conocer, tienen que saber quiénes son, qué proponen", manifestó el mandatario.

Añadió que lo que hay que evitar es que, de nueva cuenta, una minoría sea la que decida sobre los candidatos, proceso que realizaban hasta en el extranjero.

"Que no se vayan a ir a un campo de diversión, incluso en el extranjero se van a allá y se reúnen los magnates y allá decidan quién va a ser el candidato", dijo.

El Presidente reiteró que las reglas para la contienda deben ser definidas dentro del propio partido, pero demandó que la opinión ciudadana sea la que cuente.

También, dijo en tono sarcástico, que enviará un diccionario de política al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, para que recuerde las diferencias entre los modelos de gobierno.

EL PRESIDENTE llama a evitar que "una minoría en el poder" sea quien determine al candidato presidencial de ese partido; el pueblo debe ser quien elija, sostiene el mandatario

PAN y PRD señalan promoción anticipada

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL PAN en el Senado señaló que aunque busquen justificar la promoción anticipada, las "corcholatas" de Morena están actuando de forma ilegal y todo para exhibirse ante su único elector, el Presidente Andrés Manuel López Obrador; mientras que el PRD demandó que hagan públicos los recursos que están utilizando para su propaganda.

La vicecoordinadora del blanquiazul, Kenia López Rabadán, se refirió a las declaraciones del canciller Marcelo Ebrard, quien en entrevista con *La Razón*, destacó que el país vive un proceso de sucesión inédito, en el que se toma en cuenta la opinión pública, aunque reconoció la omisión de Morena por la falta de reglas.

Al respecto, la senadora panista señaló que bajo cualquier perspectiva, hay una ilegalidad en la promoción anticipada de las "corcholatas".

"Ya le voy a mandar un diccionario sobre política al diputado Creel para que recuerde, —que lo debe de saber, porque se le ha de haber olvidado— sobre la forma de gobierno que definía Aristóteles, para que sepa distinguir entre lo que es la democracia y la oligarquía", expuso el Presidente.

"La oligarquía, que es lo que quieren mantener aquí, una oligarquía conservadora y naturalmente antidemocrática, es el gobierno de la minoría, como era antes. Les pregunto a ustedes, les pregunto a los mexicanos: ¿A la cúpula del poder en el periodo neoliberal, a los dueños del poder y del dinero, les importaba el pueblo

"Qué lamentable que las corcholatas tengan que justificar su actuar, entre otras cosas, por cierto, porque ellas saben que solamente tienen un elector, que se llama López Obrador y él va a decidir quién, con su dedo va a decidir quién va a ser el candidato de Morena, por cierto candidato que va a perder", aseveró.

Por su parte, el senador del PRD, Juan Manuel Fócil, dijo que más allá de que los aspirantes presidenciales oficiales, como Marcelo Ebrard, afirmen que es la opinión popular la que decide, eso no justifica las "brutalidades de dinero" que están gastando.

EL TIP

EL DIRIGENTE nacional del PAN, Marko Cortés, se manifestó en contra de la reciente Reforma Hacendaria, cuyo fin, dijo, es tapar los "hoyos económicos del gobierno".

El senador perredista señaló que es una incongruencia que desde Morena promuevan la reforma electoral presidencial que argumenta la austeridad en materia electoral, cuando el mismo Presidente de la República es quien permite las irregularidades en los gastos de sus aspirantes presidenciales.

de México? No me contesten, ahí se los dejo, ahí queda eso. Pero se quedaron malacostumbrados a mandar, a robar y a mandar", concluyó.

En entrevista con *La Razón*, el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, advirtió que en la dirigencia de Morena "han sido omisos" en la definición de las reglas del proceso interno que ya está en marcha, y por ello urgía a que esto se pueda procesar.

El canciller consideró que el proceso que se vive dentro de Morena es inédito y valioso, porque ahora las pretensiones o aspiraciones de cada político son abiertas, lo que resulta positivo.